

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel



**RICARDO MONREAL: CON LA OPOSICIÓN, "TOLERANCIA, RESPETO Y DIÁLOGO"; BELTRONES:
"DIÁLOGO CIVILIZADO, NO ACUERDOS CAPRICIOSOS"**

En política, reiteramos, nada es casualidad ni coincidencia.

El sábado pasado, luego de mediodía, dos actores políticos de este país, acudieron a acreditarse a la Cámara de Senadores y Diputados, como próximos legisladores en el Congreso de la Unión, LXVI Legislatura, que se instala, con la elección de su mesa directiva, jueves siguiente.

El sonorenses, Manlio Fabio Beltrones, ex gobernador, ex senador, ex diputado federal, ex Subsecretario de Gobernación, ex dirigente nacional del PRI. Próximo domingo, primero de septiembre, senador en aquella Legislatura.

El zacatecano, Ricardo Monreal Ávila, ex diputado federal, ex senador de la República, ex gobernador, ex delegado en Cuauhtémoc A partir del próximo domingo, primero de septiembre, diputado federal en la misma Legislatura.

Ambos, bagaje, oficio, sabiduría, sensibilidad, visión de Estado, diálogo, acuerdos.

El priista de Sonora, de larga trayectoria en la vida política y legislativa del país, como el político de Zacatecas.

Beltrones y Monreal, nuevamente coinciden en una Legislatura, aunque esta ocasión, uno como senador de la República y, otro, como diputado federal. El ex gobernador en Sonora, ya fue líder de la Cámara de Diputados y de Senadores; Monreal, apenas se estrena con esa investidura, desde el domingo primero del mes patrio, en San Lázaro; concluye LXV Legislatura, como líder del Senado.

Los dos, hay que decirlo en tiempo y forma, en la víspera del ocaso de una sexenio y el inicio de otro, son hombres del sistema político del país, con el saber y entender de la situación nacional en todos sus sectores.



Viernes pasado, en este modesto espacio, destacamos expectación prevaleciente en sedes de avenida Congreso de la Unión, número 66 y del Paseo de la Reforma, número 135, por la aparición de ellos y del tabasqueño, Adán Augusto López Hernández -quien será el próximo líder del grupo mayor en el Senado-, en los recintos camerales, para acreditarse en su nueva responsabilidad de un encargo de elección popular.

Ellos, cumplieron con el “trámite”, diría Claudia Sheinbaum Pardo, hace 72 horas, luego del mediodía; falta que lo haga el ex titular de Gobernación en este régimen, que podría hoy.

Ponderamos, son hombres del sistema político que impera en la nación, adversarios, pero no enemigos políticos ni mucho menos, personales, como la relación que existía, ¿existía, verdad?, entre Andrés Manuel López Obrador y Carlos Salinas de Gortari.

Desde hace 72 horas, en la Cámara de Senadores, Manlio Fabio Beltrones, delineó su ruta cual propietario de un escaño en LXVI y LXVII Legislaturas, que inician en septiembre próximo y terminan en agosto 2030.

El sonorenses, no es de los que arrastra canalladas o que su pecho sea bodega de rencores o venganzas.

Con oficio que lo caracteriza en la política, no quiso ahondar más en la división interna del PRI en la bancada del Senado:

-“Bueno, el día de hoy (sábado pasado), vine y registre a un personal común que marca el Reglamento y la convocatoria para poder integrar el Senado de la República. Posteriormente, habremos de vivir los momentos más importantes de la integración de los grupos parlamentarios que todavía tienen tiempo para llevarse a cabo”.

Acaso, obligación de responder a los medios cuando comentaron si tendría algún acercamiento con el dirigente de facto en la institución que fundó otro sonorenses, el general Plutarco Elías Calles.

-“En la última ocasión en que tuve oportunidad, ví que llevó a cabo algunas declaraciones de carácter público con algunas expresiones sobre mi persona. No tienen que ver con la realidad, calumnias o de mentiras, pero este momento ya ha sido transitado y, hoy, estamos viendo como se instala la Cámara de Senadores”.

Enseguida, con el bagaje que posee en su trayectoria, Beltrones, vislumbró su quehacer inmediato rumbo a la instalación de LXVI Legislatura en Cámara de Senadores: presidir la mesa de Decanos, como en tiempo y forma, adelantamos en este modesto espacio.



“Habré de platicar con la mayoría de los coordinadores de los grupos parlamentarios que, conforme al artículo 95 de Ley Orgánica, yo tendría que formar parte de una mesa de Decanos a la instalación. Esto, conforme a la ley, pero los procedimientos, porque son cinco senadoras o senadores, los que lo debe de integrar, pues deberemos de llegar a algún acuerdo”.

Resalta que se llega a una Legislatura, que vuelve a tener a un partido o representantes de un partido, hegemónico, mayoritario, que no llega a construir las dos terceras partes por sí mismo, así como parece que lo hará en la Cámara de Diputados, pero que se volverá de debate intenso”.

Habló de su lealtad al partido que dio a este país, instituciones, como Infonavit, Libros de Texto Gratuitos, Universidad Autónoma Metropolitana, Centro Médico Nacional, Centro Médico La Raza, Circuito Interior, Periférico Norte-Sur, Metro, Aeropuerto Internacional “Benito Juárez”, Conasupo, Liconsa, Comisión Federal de Electricidad, Pemex, IMSS, ISSSTE...

“Hoy (sábado), en la mañana, me levanté y revisé mi ADN y no ha cambiado. Es totalmente priista, desde hace cinco décadas. Tengo tan suerte de que no tengo esa intención (irse a otro partido)”.

“Lo que sí he hecho siempre y he procurado que todos quienes pertenece a mi partido, a los diferentes gobiernos en que he sido coordinador parlamentario, es que conserven su autonomía de pensamiento y representen los intereses más importantes que pueden estar ellos enarbolando, cuando son electos como yo lo soy por el estado de Sonora, los intereses de los sonorenses y que estén salvaguardados en el trabajo legislativo”.

A pregunta necesaria, respuesta ídem, cuando lo cuestionaron sobre qué espera de la oposición, que llamado le haría, cuando al grupo mayor, y sus aliados, faltan tres votos para tener mayoría calificada, en el asunto de la reforma al Poder Judicial Federal:

“No podría yo hacerle un llamado a nadie, pero yo estoy con la esperanza de que tanto el grupo enormemente mayor como los otros grupos parlamentarios que en sí mismos hacen la oposición, lleguen a un nivel adecuado y civilizado de diálogo, que les permita tener acuerdos. No acuerdos caprichosos, sino acuerdos en beneficio del país”.

En la otra esquina, Ricardo Monreal Ávila, en el inicio de sus últimos 8 días como Senador, ofreció ante los medios -en el marco de acreditarse como próximo representante popular y virtual líder en Cámara de Diputados-, ruta que alista en su nueva responsabilidad con los adversarios de Morena, que será el grupo preponderante en LXVI Legislatura.

Primero, lo primero, en la visión del morenista, para su nuevo encargo: probable, que el próximo domingo, una vez que se instale LXVI legislatura y se declare apertura del primer periodo ordinario de sesiones del primer año de ejercicio, inician con el dictamen de la reforma al Poder Judicial.



Sigue el dictamen de pueblos indígenas y la reforma en materia de Guardia Nacional. “Esas, son las primeras tres que vamos a tratar en los primeros días”, perfila el virtual coordinador en el grupo mayor.

Adelanta que, mañana, 9:00 horas, tienen su primera reunión plenaria y, luego, dos horas después, primera reunión como grupo parlamentario, con la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo.

-“Nuestra intención, es que en el mes de septiembre, pueda estar discutida, deliberada y, en su caso, aprobada, esta reforma al Poder Judicial”.

Conoce que faltan tres votos en la colegisladora, para aprobar la Minuta de reforma al Poder Judicial, que los “aportarían”, la oposición, ¡priistas, pues!, y expresa que tiene mucha confianza en Adán Augusto López Hernández, virtual coordinador de la bancada en el Senado.

-“La mayoría calificada siempre se construye con mucha paciencia”, afirma.

Como también expresa trato con los adversarios de Morena, en San Lázaro:

-“Nosotros aquí, actuaremos con tolerancia, con respeto a la oposición y con mucho diálogo”.

-“¡Ojalá! Y podamos ponernos de acuerdo en todas las materias. A pesar de que tenemos el bloque que participamos con la doctora Claudia Sheinbaum, tenemos mayoría calificada, porque de acuerdo con las cifras, tendremos 257 diputados y diputadas, que es la primera vez en la historia que Morena las tiene”.

Morena, presume, tendrá 257 representantes populares, por sí solo. Y con los aliados, tendrán mayoría calificada.

Puntualiza relación parlamentaria con el PAN-PRI-MC-PRD:

-“De respeto. Yo no soy de aplanadoras; soy de razones y principios, pero, obviamente, haremos valer el mandato popular. Voy a dialogar mucho con la oposición. No lo he hecho, porque esperaba yo este acto formal”.

Acerca de las declaraciones del embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, quien jueves pasado advirtió que la reforma judicial empodera violencia y delincuencia, Ricardo Monreal, critica.

-“Que se excedió”, precisa.

-“Es amigo mío. Ya le resultó una nota diplomática. No recuerdo en la historia del país, que un Presidente de la República haya enviado una nota diplomática a gobierno extranjero alguno, por una intervención ilegal de sus representantes”, añade.

No obstante, cual canciller del gobierno federal, Ricardo Monreal, fustiga:



-“No sé si sea la primera ocasión, pero creo que es muy desafortunada la opinión, el mensaje del embajador de Estados Unidos, porque no vamos a admitir ninguna injerencia, ninguna intervención de nación extranjera. Y en el Congreso tampoco nos va a dictar leyes y normas de comportamiento general para aplicarse en la nación mexicana”.

-“Normal, es normal”, califica, al vaivén financiero en el país, por la desconfianza de los inversionistas extranjeros ante virtual aprobación de la reforma judicial en San Lázaro y, en el Senado, si alcanzan los votos necesarios de mayoría calificada.

-“Se va a estabilizar. La democracia estabiliza la economía siempre y, México, optó por la democracia. Y va a estabilizarlo todo”.

La visión del potencial coordinador del grupo mayor en Cámara de Diputados a partir del próximo domingo.

Diálogo, tolerancia y respeto.

Tesis monrealistas que, hay que decirlo en tiempo y forma, cambiará la relación parlamentaria hasta hoy, con la que encabeza Moises Ignacio Mier Velazco, quien termina su gestión el próximo sábado, aunque “salta” a un escaño en la sede del Paseo de la Reforma, número 135.

Si bien, el oficio y sensibilidad de Ricardo Monreal ya lo deja sentir en su nueva responsabilidad, bancada a la que pertenece, tendrá mayoría absoluta por sí misma y calificada, con los satélites de Morena, el PT-Verde.

Mayoría en la cual, advierte, “haremos valer el mandato popular”.

¡Obvio!, porque nadie regatea ello ni está a discusión.

Empero, cual ponderó el senador electo, Manlio Fabio Beltrones, en el quehacer parlamentario, para aprobar iniciativas de ley y reformas: diálogo con civilidad, no acuerdos caprichosos, sino acuerdos en beneficio del país.

EN EL CHACALEO

Senadora Sylvana Beltrones Sánchez, presentó en la Comisión Permanente, Punto de Acuerdo, en el cual, exhorta a la secretaría de Salud, implemente campañas de prevención, atención e inmunización, de la viruela del mono, ante su propagación en el mundo, luego que la Organización Mundial de la Salud, declaró emergencia internacional por el virus contagioso... Esperamos que la dependencia que preside el doctor Jorge Alcocer Varela, no reaccione tardíamente... Los sectores políticos, económicos y sociales del país, estarán a la expectativa, para conocer los nombres de los tres senadores de la oposición, que se ausenten del pleno, o que aprueben la Minuta de reforma al



Poder Judicial, cuando el Decreto, se ponga a consideración del pleno, para discusión, votación y aprobación... En el extranjero, ¡Estados Unidos, pues!, Joe Biden, en la Casa Blanca; Kamala Harris, en la campaña del Partido Demócrata y Donald Trump, en la campaña del Partido Republicano, estarán más que atentos, para ver y escuchar, quiénes serán esos 3 senadores o más, que hagan mayoría calificada a controversial reforma, que ya propició devaluación de nuestra moneda, frente al dólar... ¡Cuidado!... Máxime, cuando el magnate republicano, advirtió que, de ganar elección del próximo martes 5 de noviembre, pondrá legalidad a nuestro país... Es decir, si la reforma pasa en el Senado mexicano y, él, gana elección presidencial en Estados Unidos, lo primero que hará, será imponer aranceles a los productos que exportamos, cerrará la frontera con nuestro país, obligará a Claudia Sheinbaum Pardo a recibir migrantes de Centroamérica, hasta que la normalidad legal en un Poder Judicial de México, retorne... ¡Cuidado!... Ken Salazar, desde ahora, envía día a día, reporte de este asunto, desde la embajada donde representa a la poderosa nación del norte de nuestra República... Reiteramos, él, no está de florero, si eso creía el presidente Andrés Manuel López Obrador... ¡Ah! Y si gana Trump, seguramente “moverá” al gobierno de la señora Sheinbaum, en materia de combate a violencia y delincuencia, cuando en su despacho de la Casa Blanca, le pongan el expediente de los hombres leyenda en Sinaloa y el gobernador de ese estado, Rubén Rocha Moya... Y el de otros distinguidos actores políticos del oficialismo... ¡Cuidado!... Decimos a “ysq”: ¡y no son fantasías! ¡Eh!... En sus primeras declaraciones sobre el asunto de mayoría calificada que alistan en el Senado, mucho definirá o enviará señales, virtual coordinador de la bancada de Morena, en LXVI Legislatura, Adán Augusto López Hernández, luego que se acredite con su nueva responsabilidad... Hoy, en San Lázaro, inician el proceso legislativo a la reforma que extermina al Poder Judicial, en comisión de Puntos Constitucionales... Luego que se apruebe esta semana, el diputado, Juan Ramiro Robledo Ruiz, con el visto bueno de Ignacio Mier, hará el compendio respectivo y entregará a la mesa directiva que preside la diputada, Marcela Guerra Castillo, cúmulo de iniciativas que deja LXV Legislatura, para que, en la siguiente -quien suceda a la representante popular de Nuevo León y se espera que sea la maestra Ifigenia Martínez Hernández-, las ponga a consideración del pleno, de manera directa, ya sin ningún otro trámite... Desde su escaño en LXVI legislatura, el senador electo, Manlio Fabio Beltrones -adelantó sábado pasado-, impulsará mejora de la seguridad pública del país, incluye su estado natal, Sonora, apoyos al campo y estímulos para el crecimiento económico... “Lo que necesitamos es eso, empleo y seguridad”, pondera el político sonoreense... ¡Que así sea!... El Consejo Nacional de Protección Contra Incendio, A. C. y la Asociación Mexicana de Rociadores Automáticos Contra Incendios, organizan 7ª Expo Fire Protection & International 2024. Sociedad, Empresarios y Gobierno, Unidos por un México sin Víctimas de Fuego, que se llevará a cabo el día de mañana, luego de mediodía, en el Salón Maya III, planta baja, World Trade Center, CDMX... Acuden las principales organizaciones internacionales en materia de protección contra incendios; discutirán y analizarán técnicas y protocolos modernos en materia de



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

26/08/2024

OPINIÓN

prevención y combate en el sector industrial, comercial y residencial. Además, anunciarán creación del Día Mundial de la Prevención de Incendios... ¡Vaya!... Diputado federal del MC, Mario Alberto Rodríguez Carrillo, impulsa reformas a Ley General de Cultura Física y Deporte, con el propósito de otorgar reconocimiento económico, vitalicio, mensual, a deportistas que, en representación oficial obtengan o ya obtuvieron, una o más Medallas en Juegos Olímpicos o Paralímpicos... ¡Ojalá!... El diputado Victoriano Wences Real, PT, impulsa reformas al párrafo cuarto del artículo 134 en nuestra Ley de leyes, para establecer que licitaciones públicas representarán, al menos, las dos terceras partes del total de montos y contratos de las adquisiciones, arrendamientos y enajenaciones de todo tipo de bienes, prestación de servicios de cualquier naturaleza y la contratación de obra... ¡Enhorabuena!... Sábado pasado, en la iglesia de San Rafael, Tlalnepantla, Estado de México, se llevó a cabo misa del novenario en memoria del señor Román Niño Juárez, que organizaron sus hijas e hijos, a quienes reiteramos condolencias por su fallecimiento. Qepd... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... ¡Visita Nuestro Portal!... <https://los3poderes.com/>... ¡Sigue Nuestras Redes!... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UC...)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)...